

SYNOPSIS EUROMED

Edition No 112

22 septembre 2000

EVENEMENTS

- **Le prochain cycle de négociations de l'Accord d'association avec le Liban se tiendra à Beyrouth les 29 et 30 septembre.** Cette réunion fait suite au cycle des 13 et 14 juillet dernier, qui avait permis de reprendre les négociations. Au niveau technique, les discussions porteront notamment sur les questions industrielles, l'agriculture, les règles d'origine, les listes des produits préférentiels et toute autre affaire courante.
- **La conférence euro-méditerranéenne "Le rôle de la diversité culturelle au seuil du nouveau millénaire" aura lieu à Amman les 10 et 11 octobre.** En commémoration du défunt Roi Hussein de Jordanie et sous le patronage du Roi Abdallah II, cette conférence est organisée par l'Institut jordanien de diplomatie et la Fondation italienne du Laboratoire méditerranéen, en collaboration avec le Ministère italien des Affaires Etrangères. L'événement est financé par la Commission européenne. Au nombre des thèmes abordés par la conférence, figureront "la culture et la politique ensemble pour la paix et le développement", "une pédagogie pour un renouveau national", "le dialogue entre les cultures et les civilisations" et "la conquête pacifique de la modernité". Ce projet se situe dans le cadre du volet social, culturel et humain du Partenariat, qui vise à rapprocher les peuples de la Méditerranée et à promouvoir la compréhension mutuelle de leurs cultures et civilisations. C'est dans ce contexte que la Conférence de Stuttgart d'avril 1999 avait décidé de rendre hommage au Roi Hussein pour son rôle majeur dans le renforcement de la paix dans la région.
- **Les 11 et 12 octobre prochain aura lieu la quatrième réunion du Comité directeur du programme MEDSTAT, à Amman en Jordanie.** Cette rencontre sera principalement consacrée à la préparation d'un éventuel Programme MEDSTAT II et les participants passeront en revue les différents sous-programmes existants. Les Directeurs généraux se rencontrent une fois par an pendant toute la durée du Programme, ainsi que les hauts représentants des instituts nationaux de statistiques de l'UE, des Partenaires méditerranéens, de la Commission européenne, des pays de l'AELE et de plusieurs organisations internationales. MEDSTAT est un programme régional de coopération statistique dans le cadre du Partenariat euro-méditerranéen, financé par la Commission européenne.
Info : Eurostat Circa site
- **Le 25 septembre, la compagnie de théâtre israélienne "Beit Hagefen" (El Karma) présentera la pièce "L'Eléphant et les Pantalons" en soirée de gala à Haifa.** L'événement sera rehaussé par la présence de l'auteur/metteur en scène de la pièce, le marocain Tayeb Saddiki, du maire d'Haifa, du Chef du Bureau de liaison du Maroc en Israël et du Chef de la Délégation de la Commission européenne à Tel Aviv. La représentation aura lieu en arabe avec traduction simultanée en hébreu. Elle précède d'autres représentations de la pièce en Israël et dans la Bande de Gaza et fait suite au succès d'une tournée au Maroc en juillet dernier. Ces représentations font partie d'un projet culturel régional soutenu par la Commission européenne et qui implique Israël, le Maroc et l'Autorité palestinienne.

Rectificatif: c'est du 24 au 27 septembre (et non du 26 au 28 comme annoncé précédemment) que se tiendra à Alger le séminaire sur "la formation, outil de performance économique: quelles politiques de financement de la formation continue et de l'apprentissage?", organisé par l'ETF de Turin avec la participation de la Commission européenne (v. Synopsis 111).

SYNOPSIS EUROMED

Edition No 112

22 septembre 2000

CENTRE D'AFFAIRES EURO-SYRIEN, PHASE II (SEBC II) – DAMAS/12 SEPTEMBRE

Le contrat d'assistance technique pour le Centre d'affaires euro-syrien, phase II a été signé le 12 septembre dernier. Il a été attribué à un consortium dirigé par AGORA 2000 et l'équipe d'experts chargés de la gestion du projet arrivera très prochainement à Damas. La transition entre le Centre d'affaires actuel et sa phase II n'interrompra pas les activités en cours. Le Centre d'affaires euro-syrien, phase II est le premier projet financé par le Programme MEDA en Syrie.

RESEAUX EUROMED AUDIOVISUEL/CONFERENCE – RABAT/13-16 SEPTEMBRE

La rencontre s'inscrivait dans le cadre du lancement au printemps 2000 de la 1ère phase du Programme Euromed Audiovisuel, programme régional de coopération du Partenariat euro-méditerranéen. La Commission européenne a organisé une réunion de coordination des réseaux/projets constitués autour des 6 projets sélectionnés qui a permis de faire un premier bilan du programme, d'optimiser la synergie entre les différents projets et de vérifier la bonne santé des réseaux. Les conclusions de cette réunion ont été présentées au cours de la 2ème Conférence audiovisuelle du Partenariat tenue à Rabat et organisée par Eurêka Audiovisuel. A cette occasion, les perspectives de lancement de la 2ème phase du Programme ont également été évoquées. Lors de la rencontre des réseaux, l'accent a été mis sur l'importance d'un réel effort d'approfondissement de ceux-ci, fondés sur des partenariats réels, équilibrés, l'importance de développer entre eux des contacts réguliers afin de créer des opportunités de coopération et d'établir des passerelles entre eux. Les participants ont été exhortés à instaurer avec la Commission un dialogue régulier dans un but d'impact et de visibilité à travers un système rapide et efficace de transmission de l'information. La collecte et la diffusion d'informations devraient favoriser la connaissance des marchés audiovisuels, l'échange de données statistiques et la présentation des cas d'étude et de faisabilité. Les synergies entre les réseaux peuvent être développées, pour la formation, au niveau des échanges de méthodologies et de modules de formation entre professionnels euro-méditerranéens, à travers des rencontres régulières qui permettent de créer des liens commerciaux contribuant à la création d'un marché régional et, plus généralement, de diffuser des activités à travers le site Internet des autres projets.

CONVENTION DE FINANCEMENT DU POINT FOCAL- LIBAN D'EUMEDIS / 16 SEPTEMBRE

Le 16 septembre dernier, le Ministre libanais de l'économie et du commerce et le Chef de la Délégation de la Commission au Liban ont signé à Beyrouth la convention de financement du projet "point focal-Liban de l'initiative EUMEDIS pour le développement de la société de l'information euro-méditerranéenne". Le projet est financé par un don de l'Union européenne de 178.500 euros. L'initiative EUMEDIS est un projet régional MEDA qui vise à créer une interconnexion Internet entre les réseaux euro-méditerranéens de recherche et à lancer des projets pilotes dans cinq secteurs d'intervention principaux. Le budget global alloué à l'initiative EUMEDIS s'élève à 45 millions d'euros.